



XXXII JORNADAS CALCHAQUIÉS DE CARDIOLOGÍA 2023

6 Y 7 OCT TAFÍ DEL VALLE TUCUMÁN



LA QUERERÍA, CALLE SAN JERÓNIMO S/N, TAFÍ DEL VALLE, TUCUMÁN



Impacto del Mundial de Fútbol 2022 en las Consultas por Guardia en un Centro Cardiológico

Hernán Weber; Aldo Prado

Resulta conocido el impacto significativo de eventos que implican situaciones de stress y ansiedad en la salud de las personas. Este impacto no tan solo resulta de eventos desafortunados, sino también vinculado a situaciones placenteras. Nuestro objetivo fue evaluar el impacto de los partidos de la Selección Argentina durante el pasado mundial en las consultas por guardia y establecer su relación con el numero y momento de la consulta.

Se realizó un estudio prospectivo, descriptivo, desde el 21 de noviembre al 19 de diciembre de 2022. Los datos registrados fueron comparados con los datos obtenidos en la misma fecha del año anterior y con las consultas realizadas el mes previo al evento. Los valores se expresan como promedio y desvío estándar de las muestras, y el análisis de las variables se realizó mediante software estadístico aplicado, utilizando test de wilcoxon, t test y chi cuadrado, estableciéndose como significativo un valor de p inferior a 0,05.

- Se realizaron un total de **831 consultas**, lo que representó un **incremento del 14%** en referencia al **mismo período del año anterior**, y un **19%** en comparación **al mes previo**.
- Durante **los días de partido de la selección**, del total de consultas realizadas, **el 37% se realizó previamente**, **el 0.1% durante** y **52% posterior al partido**.
- El promedio de consultas diarias durante todo el período fue de **27 consultas/día** (mínima de 16 y máxima de 53 consultas/día). **El valor inferior se presentó el día de la final mundialista, y el pico el día posterior**.
- El **motivo de consulta mas frecuente** fue por **dolor precordial**, con un promedio de 9 durante todo el período. Los **valores pico** se registraron **los días posteriores a los últimos tres partidos** (13 pacientes post octavos, 12 post semifinal, y 22 post final). Se presentaron **29 internaciones por SCASEST** y **9 por SCACEST**. En aquellos pacientes que requirieron internación los días de partido, el **85,71% presentaba antecedentes cardiovasculares**.

No hubo diferencias en cuanto a sexo en el promedio de consultas de todo el período, sin embargo, el sexo masculino predominó en los días de partido y el día posterior al mismo. **No hubo diferencias significativas con respecto al año anterior** y fue **levemente superior, aunque no significativo, con referencia al mes previo**. Se determinó una disminución marcada durante algunos días de partido, con un **marcado aumento del número de consultas en los días posteriores**.

